

ANTEPONDRÁ EL BIEN COMÚN A SU ASPIRACIÓN; ASEGURA

## Eréndira Fierro Moreno se baja de la contienda por la Rectoría UAEMéx



La exsecretaria de Administración de la universidad abandona la elección en medio del paro estudiantil de 17 facultades y la toma de instalaciones en C.U.

## SERGIO MACEDO

Eréndira Fierro Moreno declinó a su aspiración de convertirse en la primera rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México y lo dio a conocer la tarde de este sábado por medio de un comunicado.

La exsecretaria de Administración de la UAEMéx, señalada como la candidata "oficial" del rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, emitió un mensaje en redes sociales dirigido a la comunidad universitaria para informar su declinación como aspirante a rectora, la cual, dijo, asumió con visión de liderazgo ético y atento a las necesidades colectivas.

En el texto indicó que a seis semanas del inicio del proceso de elección de rectora, surgieron voces de preocupación que demandaban la democratización de las formas de renovación del gobierno universitario, y escucharlas, además de reconocer sus razones desde la ética, es actuar con congruencia.

Señaló que su compromiso fue y será el bienestar de la comunidad universitaria, y en atención a ellos "con una visión de liderazgo ético y atento a las necesidades colectivas, si mi declinación a la aspiración al cargo de rectora ayuda a atender con seriedad y apertura las exigencias por una universidad más justa,

■ La aspirante a la Rectoría de la UAEMéx, señaló que su declinación no se trata de una renuncia Foto Especial

transparente y comprometida con la igualdad sustantiva, entonces la asumo con firmeza de mis convicciones y la serenidad de quien antepone el bien común sobre cualquier aspiración personal".

Aseguró que su declinación no se trata de una renuncia, sino un acto de responsabilidad y convicción, orientada a contribuir al fortalecimiento de la participación, la unidad y la inclusión de todas y todos los integrantes de la comunidad en la vida política y democrática de la institución.

Cabe señalar que la declinación de Fierro Moreno se da en medio de diversos señalamientos de la comunidad universitaria, que la acusaba de cometer actos anticipados de campaña, desvío de recursos públicos destinados para su promoción, acciones que generaron la molestia de diversos sectores de la autónoma mexiguense. lo cual dio pie, entre otras cosas, a un paro indefinido de actividades y toma de instalaciones en al menos 17 facultades que exigen la renuncia de Carlos Barrera Díaz, así la como la anulación del proceso de elección, el cual consideran está lleno de irregularidades que pretendían favorecer a quien era considerada la candidata oficial de la Rectoría.

## PROCESO ELECTORAL UAEMEX 2025-2029

## Eréndira Fierro declina a candidatura para rectora

ADRIANA GARCÍA

Aseveró que su decisión podría ayudar a "atender con apertura las exigencias por una universidad justa"

a aspirante al cargo de rectora en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) para el periodo 2025-2029, Eréndira Fierro Moreno, declinó a su candidatura en fase final de la contienda.

A dos días de que se lleve a cabo el proceso de auscultación cualitativa, programado este lunes 12 de mayo, y a 4 de la elección por parte de las y los integrantes del Consejo Universitario, Fierro Moreno renunció a su aspiración.

A través de un comunicado de prensa, la exsecretaria de Administración dio a conocer a la comunidad universitaria su decisión, pues dijo: "Es un ejercicio de responsabilidad y de convicción, así como de fortalecimiento de la participación, la unidad y la inclusión de todas y todos los integrantes de nuestra comunidad en la vida política y democrática de nuestra institución.

"Mi compromiso más profundo ha sido, es y seguirá siendo con el bienestar de nuestra comunidad universitaria, por ello, y con una visión de liderazgo ético y atento a las necesidades colectivas, si mi declinación a la aspiración al cargo de rectoContinúan en la

contienda Laura Elizabeth Benhumea, María José Bernáldez, María Dolores Durán, Maricruz Moreno y Martha Patricia Zarza



La exsecretaria de Administración agradeció el apoyo otorgado

ra ayuda a atender con seriedad y apertura las exigencias por una universidad más justa, transparente, y comprometida, con la igualdad sustantiva", aseveró.

Asimismo, señaló que su determinación la asume con la firmeza de sus convicciones y la serenidad de quien antepone el bien común sobre cualquier aspiración personal.

En el documento expresó que confía en que se sumarán acciones y voluntades para construir una universidad que todas y todos los universitarios merecen.

Finalmente, Fierro Moreno agradeció el apoyo y confianza que le brindaron las y los universitarios en su persona y proyecto desde el momento de su registro como aspirante hasta este sábado 10 de mayo.

En este sentido, continúan en el proceso de elección a Rectoría cinco aspirantes: Laura Elizabeth Benhumea González, María José Bernáldez Aguilar, María Dolores Durán García, Maricruz Moreno Zagal y Martha Patricia Zarza Delgado. Cabe mencionar que en este momento en la UAEMex un gran número de facultades y espacios académicos se encuentran en suspensión de actividades derivado de las votaciones estudiantiles, además el edificio de Rectoría continúa tomado desde el pasado 6 de mayo por un grupo de alumnos de diferentes planteles universitarios.

Entre las peticiones se encuentra la renuncia del rector Carlos Eduardo Barrera Díaz y de Eréndira Fierro Moreno, anular el proceso electoral de rectora, democratizar la UAEMex y el voto universal.

A lo largo del proceso se han generado varias controversias, una de ellas ocurrió al inicio de las comparecencias el 18 de marzo, pues 4 de las aspirantes con registro: Bernáldez Aguilar, Durán García, Moreno Zagal y Zarza Delgado pidieron equidad en el proceso.

Posteriormente, antes del periodo vacacional de Semana Santa, en una comparecencia de Fierro Moreno en la Preparatoria No. 2 "Nezahualcóyotl" se trató de impedir que un estudiante mostrará una cartulina, acción que se dio a conocer a través de un video, por lo que hubo pronunciamientos de aspirantes y se comenzó una investigación por parte de la Defensoría de Derechos Universitarios.

El 23 de abril se filtró un presunto audio atribuido al rector, donde refiere un supuesto apoyo a una aspirante y habla de las finanzas al cierre de su administración, a lo que Barrera Díaz negó la veracidad de la grabación e interpuso una denuncia ante la Fiscalía General de justicia del Estado de México (Fgjem).

Derivado de ello, hubo un pronunciamiento de las aspirantes, Bernáldez Aguilar, Zarza Delgado y Laura Elizabeth Benhumea con respecto a la equidad y transparencia. Fierro Moreno hizo lo propio y se deslindó de ser la candidata de un rector, pues era "la candidata de una nueva generación".